



## Nachruf und Ehrung für Dr. Manuel Torres Gemeil

August 2021

Wir trauern um unseren Freund Manuel Torres Gemeil, den unermüdlichen, ideenreichen, humorvollen und warmherzigen Wissenschaftler, Autor und Alumnus.

Seitdem uns die Nachricht von seinem Ableben erreichte, sind wir alle erschüttert und tief traurig. Manuel stand so aktiv im Leben; wir können es nicht fassen, dass er nicht mehr unter uns ist.

Manuel Torres war ein Grundpfeiler des Alumni-Lebens in Kuba, wir alle haben wunderschöne Erinnerungen an Aktivitäten, die er für und mit uns organisiert hat. Wenn sich Manuel der Vorbereitung einer Veranstaltung oder Exkursion angenommen hatte, konnte man sicher sein, dass die Sache klappen würde. Wie sein langjähriger enger Freund und Mit-Alumnus, Dr. José Luis García Cuevas, zu sagen pflegte: Was *Bitte* nicht organisieren kann in Kuba, das KANN MAN nicht organisieren.

Auch sein Engagement im Sammeln von deutschen Spuren auf der Insel war ohne Gleichen. Wie gut, dass er uns einen Teil seines immensen Wissens in der Publikation „Deutsche auf Kuba. Eine Spurensuche“ von 2018 hinterlassen hat.

Die Zeit in Dresden an der damaligen Hochschule für Verkehrswesen „Friedrich List“, wo er in den 1980er-Jahren im Bereich Logistik und Transportwesen studiert und promoviert hatte, hat ihn lebenslang geprägt. Bis zuletzt war es ihm ein tief empfundenes Anliegen, die Verbindung zwischen Kuba und Deutschland zu stärken. Selten wird so deutlich sichtbar, was für eine Kraft und Energie etwas Abstraktes wie der akademische Austausch dem Leben eines Menschen geben kann.

Manuel wird als Deutschland-Alumnus in Kuba und als unser Freund unersetzlich sein. Wir werden ihn sehr vermissen. Und als Inspiration in unseren Herzen behalten.

Ulrike Dorf Müller, DAAD

Jan Hansen, HU Berlin

Michael Burda, HU Berlin

Volker Klima, HU Berlin

Hanno Hehr, HU Berlin

Lena Brode, DAAD

Susann Mayer, TU Dresden

Alexander Karmann, TU Dresden

